



# APUNTES MINEROS EN RÁGOL

A continuación exponemos unas breves anotaciones sobre la minería en Rágol, y más concretamente en unos años que abarcan la segunda mitad del siglo XIX<sup>1</sup>.

Si nos atenemos a estas fechas, observamos cómo desde 1860 a 1900 existen en nuestro término municipal unos 89 registros mineros si bien el abandono alcanzó a 69 (77,5%) y la demarcación a 20 (22,5%).

Hasta 1880 es el plomo el que predomina, y en menor medida el cinc, y a partir de estas fechas es el hierro casi en su totalidad.

Mirando su ubicación, durante unos primeros momentos (1866-1880), la mayoría de estos registros se encuentran en el Paraje del Castillico, seguido de La Daira, el Cocón del Ciego, Barranco Marín, Roturas y Pecho de Felipe. La última década del XIX, estos registros se centran en el Montenegro, el Zaino, y en lugares cercanos al pueblo como las Eras, Cueva de las Palomas, Cerro del Cementerio, Coto y Barranco Perales.

Como ejemplos de la dinámica de estos registros y expedientes, insertamos dos, uno de mineral de plomo y otro de hierro.

## AÑO 1866

Solicitante: Juan González Payán (17 de noviembre)

Mina: **Santa Isabel**

Mineral: Plomo

Ubicación: Paraje de la Loma del Cocón del Ciego, lindando por poniente con tie-

